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文体新闻 体育

自杭州亚运会后

一直备受关注的乔尔

杰维奇去留问题，昨

天有了较为明确的答

案。在新一届中国篮

球名人堂入堂名单揭

晓活动中，中国篮协

主席姚明表示：“乔帅

正在准备明年2月窗

口期的国家队比赛。”

这意味着至少在现阶

段，中国男篮不会换

帅。

此番姚明在公开

场合表态，既是回应

外界的疑虑，也希望

以此为陷入低谷的中

国男篮创造一个相对

稳定的环境。毕竟不

论在CBA还是NBA，

因为频繁换帅、不停

折腾，导致球队动荡、

战绩不佳，备受球迷

诟病的例子不在少

数，姚明自然明白其

中的利害，他也如当

初宣布乔帅上任时所

言，给了教练组更多

的时间和耐心。可篮

协主席的支持，也不

能等同于帅位就高枕

无忧。经历了世界杯

和亚运会的两次失利

后，姚明口中“明年二

月的国家队比赛”，可

能是篮协对乔尔杰维

奇的“最后通牒”。

不论是之前管

理上海男篮，还是担

任篮协主席，姚明都

在不同场合透露过，

他希望队伍能有一位长

时间稳定的主帅，从这个角度

看，昨天的“官宣”虽然有些突

然，但也符合姚主席一贯的主

张。值得注意的是，在亚运会

后，乔尔杰维奇不再像上任初期

那般时常出现在公众视野里，这

与其场上场下一贯有些张扬的

作风有些格格不入。看起来在

连续的失利后，乔尔杰维奇已经

开始有所改变，或许

他也开始了解，中国

篮球的现状与自己

当初预期的不同，加

上从去年11月底至

今不过一年的时间，

新主帅治下的中国

男篮仍处于“试错”

阶段，此时换帅不仅

等同于前功尽弃，也

很难在短时间内寻

找合适的继任者。

多重因素叠加下，让

乔帅留任虽然免不

了引发外界的议论，

但可能是现阶段对

男篮发展而言较为

合适的选择。

曾执教英超阿森

纳俱乐部22个赛季

的温格曾在自传中写

道：“管理者的耐心，

是靠一场场胜利堆积

起来的。”这也是留任

后的乔尔杰维奇，接

下来最需要做到的

事。即便名气再响、

资历再深，主帅还要

靠战绩来说话。明年

二月，中国男篮将在

南京迎来与蒙古男篮

的亚洲杯预选赛，虽

然与世界杯、亚运会

相比，亚洲杯预选赛

的级别稍逊，对手实

力也着实一般，但对

已经游走在下课边

缘，只是暂时安全的

乔帅而言，这场比赛

的过程和结果，很可

能决定他的未来。上

任第一年连遭败绩，

还可以用“创业初期

的艰辛”作为理由，得到管理者和

球迷的一些宽容，可如果给足了

时间和空间，仍然看不到效果，甚

至在实力弱于自己的对手身上

“翻车”，那么乔尔杰维奇的中国

之旅，恐怕只会留下一个与国足

旧帅卡马乔一样的惨淡结局。

本报记者 陆玮鑫
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去体博会

申花与泰山将在周六展开本赛

季足协杯决赛，昨天上午，申花在康

桥基地完成最后一训，下午全队开

赴苏州。山东泰山更是早在上周日

下午就兵发苏州。虽然都保持低

调，但对这座冠军，无论申花还是泰

山，都非常渴望。山东的目标是足协

杯四连冠，但这要问问同样在足协杯

有过出色战绩的申花答不答应。

踢完与泰国、韩国的两场世预

赛小组赛后，申花队的几名国脚周

三从深圳赶回上海，与全队会合。

两场世预赛，吴曦、朱辰杰、蒋圣龙

和戴伟浚都有出场，中场吴曦之外，

朱辰杰和蒋圣龙也成为国足主力，

首发出场搭档中卫。因为在国家队

的比赛中消耗很大，几名国脚归队

后，申花教练组安排他们先进行恢

复性训练，希望打满两个全场的小

朱和小蒋等能尽快恢复体能，迎接

足协杯决赛的硬仗。另外国奥队的

朱越也提前回到申花，备战苏州之

战。上赛季的足协杯半决赛，朱越

在与山东泰山的较量中首发出场。

最近一次申花赢得足协杯冠军

是2019赛季，当时决赛击败的正是

山东泰山。四年后两队再度于杯赛

决赛相遇，对申花有利的是基本全

员健康，目前除膝盖有伤的边卫崔

麟，包括巴索戈、马莱莱、阿马杜、特

谢拉和其他队员均可以出战，这对

球队争取这座杯赛冠军是一大鼓

舞。山东泰山则有前后场多名主力

停赛或伤停，包括莫伊塞斯、贾德

松、帕托、费南多和王彤等。而且，

足协杯决赛后三天，山东泰山还要

在主场出战亚冠联赛。

这场足协杯决赛球迷热情高

涨，此前两次开票很快售罄。为满

足更多球迷的观赛需求，主办方全

力协调，将安排少量增开球票。今

天上午，增开的球票在官方购票渠

道开售，有需要的球迷不要错过机

会。 本报记者 金雷

收视指南

上视五星体育频道、央视五套
明天16时将转播2023中国足协杯
上海申花与山东泰山决赛实况。

足协杯决赛明上演

看申花能否撼动泰山

体坛话题

？

■ 姚明与乔尔杰维奇（左）在亚运会上

本报记者 李铭珅 摄

跃享申活

本届体博会集结多种非遗体育

运动，主题展选取精武武术、绵拳、

卢氏心意拳、吴氏太极拳、奉贤滚

灯、舞草龙、马桥手狮舞、浦东绕龙

灯、罗店划龙船习俗、古本易筋经十

二势导引法等多个国家级非遗项

目，诠释体育非遗的文化底蕴和精

神内核。

霹雳舞有多潮？攀岩有多

快？通过参观体博会，越来越多的

观众了解到明年上海将在黄浦滨

江举办奥运会资格系列赛。自由

式小轮车、霹雳舞、滑板以及攀岩

运动等四项新潮体育运动项目齐

聚展馆，如果想体验，有沉浸式的

运动互动体验及活力十足的运动

项目演出。展会期间，还将举行上

海市街舞锦标赛、青少年户外技能

比赛等，让观众零距离感受到体育

竞技的魅力。

本报记者 陶邢莹

传统新潮相融合4

上马参赛者中，身着蓝色文化

衫的申花球迷跑者，是一股不可忽

视的力量。体博会现场，领完装备

的跑友纷纷来到申花展台合影留

念。“12月10日，将是申花俱乐部创

办30周年，借这个契机参展，为我

们之后的一系列庆典活动预热。”新

闻官马悦介绍道。

申花俱乐部携三座冠军奖杯参

展，为体博会增添了一抹亮丽的

蓝。这是申花第一次参加大型的体

育博览会。俱乐部带来了众多新开

发的周边产品，与广大球迷共享足

球文化和海派精神。

与申花展台相邻的，是另一

种独具特色的蓝。英超劲旅曼城

也来参展了，现场，曼城与粉丝分

享俱乐部的“独家记忆”，同时也

带来了英超奖杯、签名球衣、新赛

季球衣等展品，让球迷们一饱眼

福。

申花曼城设展台3

上马跑者成了体博会的第一批

观众。领完装备，在体博会参与各

类打卡活动，买买文创产品。液晶

屏上显示每一位上马参赛者的名

字，台湾跑友顾先生身着专业的跑

步服饰，在屏幕前留影。现场，他还

看到了一众熟悉的跑团展位，不知

不觉一上午就过掉了，他收获满满，

“又结交了一批志同道合的跑者。”

上海马拉松展台为上马选手提

供了一个加油打气的场所，让整个

体博会现场充满激情与竞技的氛

围。围绕本次赛事主题“申爱相拥，

卓越共进”，马拉松展台向观众呈现

本次赛事的精彩亮点速报及上马特

许商品快闪店。现场，跑友可以提

前了解今年上马赛道信息、赛事当

天人员岗位服装，以及上马奖牌揭

秘等赛事相关资讯。观众更可以在

现场报名参加2023上海马拉松线

上跑。

上马跑友领装备2

奥运冠军钟天使兴致勃勃地

来到体博会，“如今公路自行车的

骑游风很大，我很想深入了解下骑

友的想法，他们为何如此深爱骑

行。比如，他们为何有动力早晨四

五点起床，去上海的大街小巷探索

骑行路线。”

城市骑行成了钟天使的新爱

好。退役后，钟天使买了一辆入门

级平把车，沿着小河慢骑，感受骑游

的魅力，“那是一种和专业训练完全

不同的感受。”

低碳环保的户外运动，正成为

城市体育发展的新潮流。本次展

会特设ALLFIELDS户外生活方

式特展，融合多个硬核户外和休闲

户外内容板块，像钟天使这样的专

业运动员，都化身为普通观众，来

现场观摩路亚飞钓、滑板越野等各

路户外大神的分享会，听听运动达

人为喜爱户外的人群提供的一站

式、可持续、个性化的户外生活方

式解决方案。

“我觉得，民俗文化、潮流文化，

也可以和体育相结合，通过多样的形

式，未来我们在推广户外运动方面

能有更多创新的想法。”钟天使说。

户外运动很流行1

昨天，由上海市体育总会和东浩兰生集团有限公司共同主
办的第七届上海国际赛事文化及体育用品博览会在上海世博
展览馆一号馆盛大开幕。展览面积高达20000㎡，作为国内
首个融合体育赛事、体育文化和体育产业的大型体育博览
会，本届体博会以“跃享申活，运育未来”为主题，以“果然
不一YOUNG”为传播口号，全面展现未来体育产业的
新风貌，引领体育行业新风潮。奥运跳水冠军吴敏
霞、中国男篮前队长刘炜、男足国家队前队员谢晖
成为本届上海体博会形象大使。
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